

# Violan Derechos Humanos en 9 Países Latinoamericanos

## La CIDH Relata Torturas y Secuestros en Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay

WASHINGTON, 11 de octubre (Latin-Reuters, AFP y AP).—La Comisión Interamericana de Derechos Humanos denunció, en su informe a la asamblea general de la Organización de Estados Americanos, graves violaciones a las garantías individuales en Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay.

El informe de 180 páginas se refirió también a la situación de los derechos humanos en El Salvador, Bolivia, Panamá, Nicaragua y Haití.

El documento incluyó el relato detallado de 42 casos de muerte por tortura, secuestros, desapariciones, malos tratos y detenciones ilegales en Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay.

Sobre Argentina, la Comisión afirmó que el gobierno del general Jorge R. Videla cometió, además, violaciones al derecho de la libertad religiosa y de culto, a la educación, asociación y protección contra la detención arbitraria.

Sobre los casos analizados en Chile, la Comisión afirmó que en 1978 "se produjeron significativos cambios en lo que respecta a los dos derechos fundamentales, el de la vida y de la integridad personal". La CIDH analizó 22 casos.

En cuanto a Paraguay, la Comisión declaró que ha habido ciertos progresos en el campo de los derechos humanos "pero no se tienen garantías institucionales suficientes para afirmar que las violaciones a tales derechos, no se vuelvan a repetir". El informe subrayó que el gobierno detuvo, torturó y asesinó a dos opositores al régimen; aunque también, aseguró que "virtualmente todos los presos políticos han sido puestos en libertad y ha disminuido la represión contra la prensa".

Respecto a Uruguay la CIDH hizo hincapié "en la desaparición de personas secuestradas por sujetos sin uniforme, fuertemente armados, que se desplazan en vehículos sin placas y que actúan con tanta seguridad e impunidad que parecen ser fuerzas investidas de autoridad".

### REPRESION DEL SANDINISMO

MANAGUA, 11 de octubre. (EFE) — La comisión permanente de los Derechos Humanos de Nicaragua (CDPH), denunció hoy que en las cárceles nicaragüenses existen 7,000 presos, que se han producido más de veintidós ejecuciones de presos y que otros 304 han sido catalogados como "no localizados".

La CDPH, tras reafirmar su "apoyo sin reservas al Gobierno de Reconstrucción

Nacional", afirmó que los datos anteriores están basados en declaraciones "confidenciales", y en más de mil denuncias directas presentadas por familiares de los afectados en sus propias oficinas.

De acuerdo con los informes extraoficiales, en poder de la Comisión, los "presioneros, por presuntos crímenes de guerra o comunes, y por delitos políticos y-o conexos". Se encuentran tanto en las cárceles de Managua como en las

del interior del país.

Respecto a las "ejecuciones", José Esteban González, coordinador nacional de la CDPH, entregó hoy a los periodistas una lista específica de diecisiete de las víctimas.

Según el informe se trata de un grupo de personas, "ran mayoría hombres, del interior del país, sin tendencias políticas, añadiendo que entre los "no localizados" hay indicios de que algunos han

SIGUE EN LA PAGINA DIECIOCHO

## Violan Derechos Humanos en 9 Países

Sigue de la pagina dos

muerto, lo que aumentaría la lista.

En Buenos Aires, la Junta del poder, estudió la posible mediación del Papa Juan Pablo II en favor del ex Presidente de Argentina, Héctor J. Cámpora, asilado en la embajada de México, desde hace tres años y quien padece de cáncer.

Con anterioridad, el gobierno argentino accedió a conceder la extraterritorial-

idad de la embajada a cualquier sanatorio, para que se le efectuara una biopsia a Cámpora, quien se negó a tal medida.

Cámpora gobernó Argentina solamente durante 55 días, pero concedió una amplia ley de amnistía, mediante la cual quedaron en libertad muchos Montoneros, quienes se dedicaron a la lucha clandestina. Este es el principal cargo que imputa el actual gobierno militar a Cámpora.